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Pluriel des adjectifs –règle générale 

• On forme le pluriel de l’adjectif en ajoutant s au singulier : 

un fauteuil confortable / des fauteuils confortables 

• Les adjectifs terminés par s ou x ne changent pas au pluriel : 

un vent frais / des vents frais 

un enfant peureux / des enfants peureux 

NOTE. – Les adjectifs de couleur simples prennent la marque du pluriel. Les 

adjectifs provenant d’un nom sont invariables à l’exception de cramoisi, écarlate, 

fauve, mauve, pourpre, rose. 

un pantalon bleu / des pantalons bleus 

un chandail rose / des chandails roses 

une robe cerise / des robes cerise (invariable : provient d’un nom) 

 

Pluriel des adjectifs –règles particulières 

• Les adjectifs terminés par eau prennent x au pluriel : 

un beau bébé / de beaux bébés 

• Les adjectifs terminés en al au singulier changent en aux au pluriel : 

un soldat loyal / des soldats loyaux 

Quelques exceptions : 

bancal, fatal, natal, naval font leur pluriel en als : 

un chantier naval / des chantiers navals 

banal, boréal, final, glacial, idéal, jovial, pascal, prénatal font leur pluriel en als ou 

aux :  des résultats finals / finaux 

• Les adjectifs esquimau et hébreu prennent un x au pluriel. 

un objet hébreu / des objets hébreux 

 

Pluriel des adjectifs complexes 

• Si les adjectifs complexes sont formés de deux adjectifs, tous deux peuvent prendre 

la marque du pluriel : 

des discussions aigres-douces 

• Si l’adjectif complexe est formé d’un adjectif et d’un adverbe ou d’une préposition, 

l’adjectif seulement prend la marque du pluriel. L’adverbe ou la préposition restent 

invariables : 

un enfant nouveau-né / des enfants nouveau-nés (nouvellement = adverbe) 
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une critique sous-entendue / des critiques sous-entendues (sous = préposition) 

Si le premier adjectif se termine par a, i, o, il reste invariable. 

des activités extra-scolaires, des feuilles semi-rigides, des constructions néo-

classiques. 

Exceptions : 

• Les adjectifs de couleur complexes sont invariables. 

une tunique vert foncé / des tuniques vert foncé 

une voiture rouge tomate / des voitures rouge tomate 

 


